

Proyecto de nación



Luego de haber realizado y entregado el proyecto de vida, es momento de iniciar el trabajo en el “Proyecto de Nación” que permitirá el analizar aspectos importantes relacionados con Guatemala. Para brindar las instrucciones se toma como referencia el manual de estudiante publicado por MINEDUC reconociendo los derechos de autor correspondientes.

Nación

La palabra nación viene del latín ***natio onis*** y se refiere al conjunto de habitantes de un país regido por el mismo gobierno. En varios medios, la palabra nación y la palabra país son utilizadas con este mismo significado. En varios medios se hace la distinción dejando la palabra país para el sentido dicho anteriormente y la palabra nación para significar algo independiente del gobierno o del territorio delimitados por este gobierno. En este caso, la palabra nación significa: “Conjunto de personas de un mismo origen étnico y que usualmente hablan un mismo idioma y tienen una tradición común.”

(Diccionario de la Real Academia Española)

Proyecto de nación

Un proyecto de nación es un plan que refleja una visión de futuro comprometida con la mejora de una colectividad unida por el concepto de nación. Evidentemente, un proyecto de nación para ser llevado a la práctica por todo un país, es un largo proceso de participación, reflexión y elaboración de los diferentes segmentos de la colectividad que lo plantea.

Un buen proyecto de nación es algo que tiene que ser madurado cívica y ciudadanamente por la sociedad civil y los gobiernos que pactarán las mejores medidas para ayudar a que su colectividad evolucione.

Para los que formamos el programa SEMINARIO DE JÓVENES CIUDADANOS, el proyecto de nación es un ejercicio, es una actividad para que vayamos aprendiendo como participar de forma ciudadana de la mejora de nuestro país.

Es un ejercicio de imaginación ética, de visualización ciudadana, de elaboración de los sueños, ideales y aspiraciones sociales. Un joven que tiene la oportunidad de crear un proyecto de nación para su país, es un joven que cambia su conciencia, que entiende la necesidad de ampliar los horizontes sociales de forma que reflejen sus propios sueños e ideales como persona y miembro de una sociedad. Quien participa del ejercicio de proyectar una nación, desarrolla su liderazgo en la medida en que ve otras posibilidades de las que ya vienen determinadas por causas anteriores ¡Proyectar una nación es un ejercicio de esperanza!

Ciudadanía

Se refiere a la calidad y/o al derecho de los ciudadanos. Ciudadanos son los habitantes de una ciudad, los vecinos que comparten espacios y servicios públicos, bienes comunes; derechos, valores y principios de la vida común.

Por lo tanto, ciudadanía es lo que expresa la identidad colectiva de un determinado grupo comprometido en mejorar las condiciones de vida de todos los que comparten el mismo tiempo y espacio. Ser un buen ciudadano conlleva compromiso con los cambios de mejora a que se propone la colectividad.



EDUFUTURO

497 palabras

REFERENCIAS

MINEDUC. (2013). Seminario, de
jóvenes ciudadanos con criterio. .
Guatemala, Centroamérica: MINEDUC.

